

Une fiche documentaire : l'hippopotame



L'hippopotame est un mammifère dont le nom grec signifie « cheval des fleuves ». Il mesure de 3 à 5 mètres de long et il pèse jusqu'à 3 tonnes (3000 kilos). Il peut vivre 50 ans.

La peau de l'hippopotame, de couleur grise à bleu foncé, est épaisse de 5 cm, elle est lisse et quasiment sans poils (il en a juste quelques-uns sur le bord des lèvres, sur la queue et les oreilles). Ses pattes sont courtes mais il peut courir très vite, à 45 kilomètres à l'heure. Son museau est plat et large et sa gueule énorme. Ses canines peuvent mesurer jusqu'à 70 cm de long. Lorsqu'il crie, on dit qu'il mugit.



La reproduction :

La femelle hippopotame met au monde un seul petit à la fois (rarement 2). Elle le garde dans son ventre pendant environ 8 mois. Le petit naît sur terre ou dans l'eau, à l'écart du groupe. Ses liens avec sa mère sont très forts, il reste avec elle pendant plusieurs années.



Son comportement :

Les hippopotames vivent en troupeau de 20 à 100 individus.

Pendant la journée, ils se prélassent dans l'eau. On ne voit alors que leurs yeux et leurs narines. Ils peuvent rester sous l'eau sans respirer pendant 5 minutes, leurs narines sont alors fermées.

L'hippopotame supporte mal la chaleur du soleil, sa peau se dessèche très vite, il est souvent attaqué par les insectes, c'est pour ça qu'il passe son temps dans l'eau.



L'alimentation :

Un hippopotame est herbivore. Il mange 50 kg d'herbe et de plantes aquatiques, pendant la nuit pour éviter les heures chaudes de la journée.



Son habitat :

Les hippopotames se trouvent en Afrique tropicale et subtropicale. Ils préfèrent les savanes, les steppes, les rivières et les berges, les zones humides.



